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精彩提案

省政协委员呼吁：

将办公单位彻底清理出住宅区
近年来，越来越多的公司为降低经营成本，选择在居民小区内租房办

公，在商业发达区域附近的居民住宅小区，均不同程度存在住宅经商现
象，已成为小区民怨的一个焦点。省政协委员建议，将办公区彻底清理出
住宅区，发现扰民等违规情况及时处理。
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市场星报、安徽财经网联合推出，

手机扫二维码，就可以及时掌握省两会

全景信息。

扫二维码看两会全景星报讯 昨日，记者从省十二

届人大一次会议获悉，目前大会已

听取了议案审查委员会办公室关

于代表提出的议案审查初步意见

的报告。

截至1月 25日 15时，大会共收

到代表 10 人以上联名和代表团提

出的议案247件。会议对议案进行

了审查，拟作议案处理的 34 件，并

案后为21件，决定提请主席团会议

审议。

人大议案审查初步意见报告出炉
34件拟作议案处理

小记者名片：张国浩 合肥青年路小学南区 六年级
关心问题：校园食品安全问题、废旧电池污染环境问题
采访感言：采访的感觉很充实

采访刚开始，张国浩就迫不及待地向几位代表抛出了自己的

问题：“学校门口每天都有很多商贩贩卖小食品，学生们都喜欢去

买。我想问问几位代表，我们应该怎么面对这些小食品呢？”

省人大代表刘茜告诉他，这些小食品大多质量不过关，其中过

量添加的色素等对孩子的成长非常不利。“我们不仅自己不要买，

还要劝别的同学不要买。如果真的想吃零食，也要认准外包装上

有QS标识的食品。”听到刘茜的回答，张国浩频频点头。

对于他关注的另一个废旧电池污染环境的问题，省人大代

表桑士群表示，小学生们要从自身做起，做好垃圾分类，对于环

境不能分解的铅酸电池，应该首先做到不乱扔。

小记者名片：吕俊雪 合肥卫岗小学 六年级
关心问题：学生减负问题、留守儿童问题
采访感言：和省人大代表讲话一点都不紧张

在吕俊雪看来，初中生们的学习负担都很重，每天的作业做到

晚上十一二点是家常便饭。“你们怎么看待这个问题呢？”

听到这个问题，省人大代表赵宽有话要说。“德智体美劳全面

发展说了这么多年，不能只停留在口号上。学习也好，体育锻炼

也好，心理辅导也好，都要跟上，少了哪一条都会出问题。”赵宽呼

吁，要把儿童的欢乐还给儿童。

省人大代表王振青则回答了她关心的留守儿童问题。王振青

建议，当地政府和企业最好能解决留守儿童父母的就业问题，这

样他们就能留在当地，更好地关注自己孩子的成长。

小记者名片：李博文 合肥少儿艺校 六年级
关心问题：少数民族儿童问题
采访感言：省人大代表原来也挺平易近人嘛！

当听到李博文提出了关于少数民族儿童受教育问题的时候，

省人大代表穆可发的表情可以用“惊喜”来形容。穆可发是一名

回族代表，他对李博文的问题可谓感同身受。

穆可发告诉李博文，我们的祖国幅员辽阔，有56个民族，教

育资源应该一律平等，汉族的小朋友也应该多结识一些不同民

族的小朋友，了解不同民族的传统和文化。“和少数民族的小朋

友做好朋友，互相帮助，互相进步，等你们长大后才能更好地建

设祖国。”

不少社区居民反映，很多中小型

公司、创业型公司、外地驻合肥经营

性办事机构、培训机构等，均把公司

设立在小区内。这些机构不光在住

宅区里办公，同时还将住宅作为囤货

仓库等。公司办公与住宅混杂在一

起，引发噪音扰民、社区安全、环境污

染等诸多问题，小区居民对此十分反

感，怨声不断。

某小区居民王女士告诉记者，在她

所居住的四里河路某小区里便有不少

住户的房间对外出租，做了囤货仓库，

每次运货进来，都会占用很长时间的电

梯，楼道口也被堵得满满当当，影响了

许多居民正常的生活，小区居民屡次反

映均没有结果。

现状：住宅小区成了仓库和办公室

星报讯 1 月 26 日下午，中国人

民政治协商会议第十一届安徽省委员

会第一次会议圆满完成各项议程，在

安徽大剧院胜利闭幕。

会议选举王明方为十一届省政协

主席，选举王秀芳、张学平、赵韩、李卫

华、夏涛、韩先聪、童怀伟、李修松、牛立

文为副主席，选举王启敏为秘书长，选

举125名常务委员。

通过省政协十一届一次会议决议、

省政协十一届一次会议提案审查情况

的报告。

“省人大代表
原来也挺平易近人嘛！”
星报小记者专访省人大代表

“每天看报纸，都看到记者们采访省人大代表。代表
们凶吗？好讲话吗？‘真刀真枪’采访的时候，会不会紧张
得说不出话来呢？”昨天下午，星报记者团的三名小记者带
着一肚子疑惑，采访了来自阜阳市代表团和滁州市代表团
的几名省人大代表。

政协会议
胜利闭幕

王明方当选为十一届省政协主席

省政协委员黄昕珩分析说，由于公

司机构人员变动频繁，进出人员面孔不

断更新，物业安全管理难度增加、居民

安全感降低。

此外，大量公司员工因为个人素质

等原因，对小区公共设施使用粗暴，致

使损坏频次增加、损坏程度加重；公司

在住宅办公还造成物业管理工作量增

加，比一般住户至少增加三倍以上（以

人口计算），但由于国家相关法律法规

不健全，住宅办公的公司通常只会按照

普通住户缴纳物业管理费。

分析：人员混杂，住宅小区安全堪忧

黄昕珩建议，工商等主管部门和各

街道办事处对各社区的公司租房办公

情况进行彻底排查，本着以民为先、建

设和谐社区的原则，对一些在社区办公

且有扰民现象的公司进行清理，限期清

除出社区。

同时，建议人大成立专门调查机

构，根据合肥市的实际情况，针对目前

公司在社区租房办公干扰居民正常生

活的现象，完善现有的法律法规，保障

居民权益，切实维护社区稳定、和谐。

执法部门要强化部门协调联动，

各级工商、环保、公安、文化等主管部

门应协调配合，探索建立多部门的投

诉渠道和信息共享机制。定期组织联

合执法专项行动，对在居民区办公的

公司进行定期调查，发现扰民等违规

情况及时处理。

建议：限期彻底清理社区办公单位

记者 王玉 李皖婷 沈娟娟 赵莉
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